

Maquiladores analizan pros y contras del TPP (El Financiero 12/11/12)

Maquiladores analizan pros y contras del TPP (El Financiero 12/11/12) Ivette Saldaña / enviada Lunes, 12 de noviembre de 2012 Negociadores del acuerdo se reunirán esta semana en Los Cabos. Habría oportunidades para la manufactura de alto valor agregado. Sectores tradicionales podrían salir afectados: Luis Aguirre Lang. PUERTO VALLARTA, Jal., 11 de noviembre.- Del 12 al 16 del presente, el gobierno federal mexicano llevará a cabo la reunión previa a la 15 ronda de negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP, en inglés). Mientras, los industriales maquiladores estudian los pros y contras de integrarse a ese diálogo. Durante el encuentro, los representantes de los 11 países que conforman el TPP presentarán sus propuestas en materia de coherencia regulatoria (mejores prácticas regulatorias) y en desarrollo. En tanto, los industriales trabajan en el análisis que les permitirá definir el potencial que tendrían al entrar en los mercados asiáticos miembros del TPP: Singapur, Brunei, Malasia, Nueva Zelanda, Australia y Vietnam. Para el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Aguirre Lang, hay sectores de la industria tradicional que podrían tener ciertas afectaciones por la fortaleza que tienen los países del sur en esas áreas, pero en la manufactura de exportación y en la de alto valor agregado habría oportunidades. "El mercado asiático es importante para diversificar nuestros productos, por el incremento anual del ingreso per cápita. Además, esos países asiáticos miembros del TPP representan la mitad de la población de Latinoamérica." Aguirre Lang explicó que realizan un estudio para determinar en qué mercados se exportarían mejor los productos mexicanos, como parte de una estrategia para diversificar clientes. Liderazgo Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), dijo que en la reunión del 12 al 16 del presente, que se realizará en Los Cabos, Baja California Sur, se abordarán dos temas centrales: mejores prácticas regulatorias y de desarrollo. En la reunión intermedia participarán los jefes negociadores -pero no vendrán ministros- de los 11 países miembros: Australia, Brunei, Chile, Estados Unidos, Malasia, Nueva Zelanda, Perú, Singapur, Vietnam, México y Canadá. Rosenzweig dijo que México demostró tener liderazgo en el tema de mejores prácticas regulatorias, con diversos cambios que ha hecho en la materia. En la mesa de desarrollo hay propuestas incipientes sobre incorporación de los temas de salud, transferencia de tecnología, entre otros. "El texto apenas se empieza a desarrollar en la búsqueda de una sociedad más incluyente." La diferencia entre esta reunión intermedia y la ronda de negociaciones es que en la primera sólo se hablaría de dos temas, mientras que en la segunda se tratarán los asuntos de las 25 mesas de trabajo. En esta reunión no se pidió la participación de todos los representantes del sector privado, dijo el presidente del Index. Si acaso asistirán algunos representantes, pero para la 15 ronda de negociaciones, del 3 al 12 de diciembre próximo, en Auckland, Nueva Zelanda, sí acudirían todos. Los representantes del sector privado mexicano en estas negociaciones son la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Coordinadora de Organismos Empresariales de Comercio Exterior (Coece).